

ふ  
れ  
あ  
い

## 新橋学区分館

### ◆新橋分館 研修旅行

新橋学区分館では11月8日(水)、4年ぶりとなる研修旅行で分館役員含め20名、「日光市歴史民俗資料館」と「今市報徳二宮神社」に行ってきました。

秋晴れの中、日光連山を眺めながら二宮尊徳を祀る「今市報徳二宮神社」に到着しました。

二宮神社では参加者の集合写真を撮影後、各自参拝等をしました。

昼食は杉並木公園内にある人気の古民家そば処「法徳庵」で美味しいそばを楽しみました。公園内には1830年に建築された世襲名主の旧江連家の住宅が移築改修されたものがありました。

午後は「日光歴史民俗資料館」を訪れ、資料館員より二宮尊徳の足跡や功績についての説明を受け、二宮尊徳の人物像を確認した次第です。

帰路、道の駅「日光」で買い物や併設の「船村徹記念館」に立ち寄りました。



《歴史民俗資料館での研修》



《報徳二宮神社で集合写真》



《名主の住宅》

第207号

発行日  
令和6年3月

## 新橋学区分館

### ◆どんど焼き・子供お楽しみ会

1月13日(土)、新橋学区分館恒例の「どんど焼き」を新橋小学校校庭で行いました。寒い朝でしたが良い天気で風もなく絶好のどんど焼き日和となりました。「どんど焼き」の前に行なった「子供お楽しみ会」(ピンゴゲーム)では150人を超える子供達が歓声を上げていました。

引き続き行なった「どんど焼き」では新橋小学校校長先生、教頭先生、新橋・松原・丸林西の3区長と新橋学区分館長の6名様により点火が行われ、御焚き上げとなりました。参加した皆さまは昨年一年間の感謝とお礼の気持ちを込めて御焚き上げを見守っていたことでしょう。火勢が弱まったところで、「餅焼き」となり、子供達がにぎやかに焼いて食べました。今年一年健康に過ごせることでしょう。

どんど焼き実施にご協力いただいた消防団の皆様、櫓作りに奔走いただいた永田様、後片付けにご協力いただいた清掃会社様に御礼申し上げます。



《ピンゴゲームを楽しむ》



《御焚き上げ》



《餅焼きを楽しむ》

## 野木学区分館(野木地区)

### ◆そば打ち講習会に参加して

12月17日（日）、4年ぶりに開催されたそば打ち講習会に参加しました。

始めに講師による実践を交えた丁寧な説明を受け、そば打ちをスタートしました。事前に準備して頂いたそば粉を袋で均一に混ぜ合わせた後、こね鉢に移し練り上げます。なかなか粉がまとまらず苦戦しましたが何とかまとまり、次はうち板での生地伸ばし。皆さんからアドバイスをいただきたり雑談したりしながら楽しく作業を進めました。最後にそば切りを行い、太さは不均一ながらも無事にそばが完成しました。

講師が打ったおいしいそばはその場で頂きました。自分で打ったそばは持ち帰り、家族でおいしく頂きました。講師の方及び準備をしてくださった方々に感謝いたします。またぜひ自宅でそば打ちに挑戦したいと思いました。



《先生のお手本》



《作成中の様子》



## 野木学区分館(野木地区)

### ◆野木分館主催フラワーアレンジメントに参加して…

師走の12月26日（火）に、お正月向けのフラワーアレンジメントに参加させて頂きました。

先生は、昇玉流の支部長、菅谷博子さん。老人福祉センター、南赤塚小学校、友沼小学校で講師をされている方です。

午後2時に始まり、4時30分迄の2時間半、共に肩を並べた20人前後の生徒さんは、年齢も様々で、出来上がったお花も十人十色でした。菅谷先生の教えは、1人1人を回って丁寧でしたが、せっかちの私は、待てずに先生がみえる前に、差してしまうので、先生がお直しする毎に、オアシスが穴だらけ。先生いわく、水が浸透しちゃうるとおっしゃっていました。私のお隣の方は、私が半分も終わらないうちに活け終わっていました。

皆さんと年齢問わず、和気あいあいと、穏やかな時を過ごし、お正月向けのお飾りも準備出来、健やかに新年を迎えられそうです。

菅谷先生、ご尽力を頂いた野木分館の皆様方、ありがとうございました。



《作成中の様子》



《先生にご指導いただきます》



《完成です》

## 野木学区分館(野渡地区)

### ◆『そば打ち講習会・生け花講習会』について

年末恒例のそば打ち・生け花講習会がそれぞれ12月17日・24日に野渡コミュニティセンターで行われました。

そば打ち講習会は27名の参加があり、会場に入りきれず、9時・10時半の2回開催となりました。例年になく女性の参加が多く賑やかでした。

初めての方は講師や周りの方からアドバイスを受けながら、雰囲気を味わっていました。年末には、家族でそばを打ち、新年を迎える方もいるようです。

また、生け花講習会でも例年になく18名と多くの方の参加がありました。和気あいあいとおしゃべりをしながら、約2時間楽しく花を生けていました。床の間・玄関等に新年を迎える準備ができたと喜んでいました。

地域交流の輪が広がればと願っています。



《作成中の様子》



《捏ねていきます》



《生け花講習会の様子》

## 野木学区分館(野渡地区)

### ◆『七福神ウォーキング』に参加して

古河七福神ウォーキングを1月14日（日）、17名の参加があり、開催されました。前日は雪、当日はどうなるか心配でしたが、朝から風もなく穏やかな日差しの中、参加することが出来ました。

当日は野渡コミュニティセンターを10時頃出発、一番目の『弁財天・正定寺』に向かって進んで行きました。周りの畠は雪で真っ白、日陰は凍っている所もあり皆さん周りの景色を楽しみながらも、慎重な足取りでした。古河市に入ると景色が変わり住宅街です。雪で覆われた家並みがあり、その一角に目指す正定寺がありました。参拝しその後順番に『七福神・9か所』を巡りました。

また、気がついた事ですが、古河市にはお寺が非常に多く、歴史がある街であることを知りました。参加した方から、この寺で遊んだ記憶・昔の景色等教えていただき、野木町と古河市の関係が深いことも知りました。

最後の『弁財天・徳星寺』から、煉瓦窯に戻り昼食をとり、14時頃解散となりました。休憩を挟みながらゆっくり歩いての約一万歩でした。皆さんと話しながら・周りの景色を見ながらのウォーキングで楽しいひと時を過ごせました。



《ウォーキング中の様子》



《集合写真》

## 友沼学区分館

### ◆友沼分館フラワーアレンジメント 体験

12月17日（日）、新たに企画したフラワーアレンジメント体験を友沼分館事務所で実施しました。フラワーアレンジメントの講師を上羽毛田の小野寺様を招き行いました。参加者の方に持参して頂く物がいくつかありましたが、皆様のご協力のもとスムーズに開始する事が出来ました。皆様、講師の方の説明を聞きながら、用意された花器に花を活け、可愛らしいアレンジメントを完成されました。

初めての企画でしたが、女性の方に人気があり、予想していた人数よりも多くの方に参加して頂きました。友人同士や親子で参加された方々など、皆様それぞれに今回の体験を楽しんで頂けたと思われます。

年末の忙しい時期ではありましたが、今後も行っていきたいと思います。皆様ご参加ありがとうございました。



《作成中の様子》



《綺麗なアレンジメント》



《記念撮影》

## 佐川野学区分館

### ◆フラワーアレンジメント

佐川野学区分館は、12月24日（日）に佐川野小学校体育館で令和6年正月の花飾り講習会「フラワーアレンジメント」を開催しました。講習会は午前10時から行いましたが、体育館は底冷えしており、大きなファンストーブを小学校から2台お借りして行いました。分館役員の皆様には、講習会設営の準備をするために8時に集合していただき、体育館2階からテーブル20台を運んで、イス40脚を設営しました。

この講習会は、例年開催しており、毎年45人前後の参加者があります。佐川野学区の皆様が新しい年を晴れやかに迎えられるよう恒例の事業となっており、参加料は一人当たり1,000円です。講師の方に新春を飾る縁起の良い花（松、蠟梅、葉牡丹等）をご用意していただき、分館役員の方が各テーブルに配置して、講習会が始まりました。講師の方の手ほどきを受けながら各々見事に正月用「花飾り」ができました。ご参加いただきました皆様には感謝申し上げます。



《作成中の様子》



《少しずつできてきました》

